Bolivar a los constituyentes de Colombia: Me permitiréis que mi último acto sea el ecomendaros que protejáis la Santa Religión que profesamos y que es el manantial abunfante de las bendiciones del cielo.

De su postrer mensaje a la Asamblea Constituyente de Colombia, el 30 de Enero de 1830.

GORREONAGONA

Diario Católico de la mañana, Organo de la "L. A. S. C."

La Acción Católica ha de considerarse co mo apostolado al que todos los verdaderos católicos tienen el deber de consagrarse, o, al menes, de colaborar, cadauno según su puesto y oficio.

> Cardenal Reig. - Principies y bases de reorganización de la A. C. E., ap. III.

Editor y Admor. L. Cartín G.

Corredactor: Emmanuel Thompson | Office : 150 yaras al Sur del

Suscrición mensual & 2,00 Número suelto 10 cts.

Empresa fundada en 1911

SAN JOSE, COSTA RICA, DOMI GO 13 DE ENERO DE 1929

Número 3038

Palabra Divina

I Domingo después de la Epifanía



«Siendo el niño Jesús ya de doce años cumplidos: habiendo subido (María y José) a Jerusalén, según solían en la solem_ nidad de la Pascua; acabados aquellos días, cuando ya se volvían, se quedó el niño Jesús en Jerusalén sin que sus padres lo advirtiesen; antes bien, persuadidos de que venía con alguno de los de su comitiva, anduvieron la jornada entera buscándole entre los parientes y conocidos. Mas como no le hallasen, retornaron a Jerusalén en busca suya. Y al cabo de tres días le hallaron en el templo, sentado en medio de los doctores, que ora y vive en Lillehammer, un pueblo les escuchaba, ora les preguntaba. Y cuantos le oían quedaban situado a unos 200 kilómetros al pasmados de su sabiduría y de sus respuestas. Al verle, pues norte de Oslo. Vive a la manera (José y María), quedaron maravillados. Y su madre le dijo: «Hijo, del país, en una casa de madera, ¿por qué te has portado así con nosotros? Mira cómo tu padre y su pasión es hacer la vida de los y yo, llenos de afficción, te hemos andado buscando», Y él res- campesinos noruegos. Es una mupondió: «¿Cómo es que me buscabais? ¿No sabíais que yo debo emplearme en las cosas que miran el servicio de mi padre?» Mas ellos no comprendieron su respuesta. Enseguida se fué con aire de majestad en el cuerpo-diellos, y vino a Nazaret y les estaba sujeto. Y su madre conservaba todas estas cosas en su corazón. Jesús, entre tanto, crecía en sabiduría, en edad y en gracia delante de Dios y de los hombres». (Del Evangelio de San Lucas, cap. 11.)

REFLEXION

La admirable conducta de Jesús, que se sujeta humilde, durante toda su infancia y juventud, a la más estricta obediencia como súbdito de José y de María, es para nuestras almas una lección verdaderamente sublime. Ante el ejemplo de un Dios sujeto y obediente a sus criaturas, ¿qué criatura rehusará sujetarse y obedecer a Dios? No hay, pues, otra senda de vida y salvación, y sólo por el camino de la obediencia y de la observancia de la ley es como podrá el cristiano, a semejanza de Jesús, crecer en gracia y estimación delante de Dios y de los hombres.

Parroquia de La Merced de San José Servicios Religiosos del 13 al 19 de Enero

Domingo 13 RIFAS a beneficio de los trabajos de la Iglesia.

A las 16 horas (4 p. m.) Reunión de Caballeros del Sagrado Corazón de María.

Lunes 14

A las 7 horas. Misa funebre por doña María Soto de Cabezas.

A las 8 horas. Funeral completo por doña Mauricia Muñoz de Carri-

Martes 15

9 horas. Funeral completo por doña Juana Camacho de Arias. Se invita especialmente a los miembros de la Real Orden Tercera de Nuestra Señora de Mercedes.

Miercoles 16

8 horas. Misa funebre por don Rafael León Moya.

Jueves 17

51/2 Misa de Renovación: intención de doña María S. de Porras. 7 p. m. HORA SANTA.

Viernes 18

7 hs. Funeral completo por los finados de la Parroquia.

Sábado 19

5 1/2 hs. Misa a Nuestra Señora de Mercedes.

7 hs. Misa al Patriarca Sr. San José, por las necesidades de Costa Rica.

Algunos datos biográficos de la autora laureada este año con el premio Nobel



La señora Sigrid Undset es casi desconocida en el mediodía de Europa y en América, sin embargo, cs popularísima en el norte de Europa y es uno de los autores de más venta del mercado alemán. Sus novelas se tiran en Alemania por millares de ejemplares.

Es hija de noruego y de danesa, jer alta y fuerte, abundante, de cara redonda, ojos obscuros, con un cen los reporteros de Estocolmoque hace pensar en las figuras femeninas de Rafael. La señora Undset, en su pueblo, vive muy bien, con sus chiquillos y su casa limpia y confortable. Goza de la simpatia y de la admiración de sus paisanos. Tiene la pasión de los árboles frutales y ha hecho construir en el pueblo un invernadero, en donde cultiva con infinitos cuidados manzanos y perales. Su espectáculo favorito es el teatro de titeres de Lillehammer Ha escrito diversas farsas pera divertir a los chicos del pueb o Entregada completamente a la vida de la familia, la aenora Undset vive completamente desligada de todas las "coteries" literarias y tiene un sagrado horror a tratarse con intelectuales.

El gran acontecimiento de su vida fué su viaje a Italia. Estando en Roma pasó por una gran crisis religiosa y se convirtió al catolicismo. En Noruega hay muy pocos católicos. La conversión de Sigrid

Pasa a la pág. 4

Los sonados avances de la herejía protestante en Costa Rica

El celo de los herejes en Costa Rica, por difundir la herejla protestante con periódicos y hojillas repartidas a granel; con visitas a domicilio a los pobres, para darles víveres y cobijas, a trueque de que, cogidos por hambre, concurran a las prédicas de sus salones, o escuchen en la visita sus groseras blasfemias contra la Santísima Virgen María y los Santos del Cielo, contra la Santa Iglesia Católica y los Curas; dan auge a sus empeños con la construcción de hermosos edificios que más parecen "teatros de cine» que no lugares de oración; con la paga crecida a sacerdotes católicos apóstatas para que desbarren lindamente tirando lodo, bilis y pudre, de que abundan sus corazones desesperados por los remordimientos..... Esa celosa propaganda, si se analiza bien, se está yendo al suelo, como castillo de naipes: y del infeliz andamiaje protestante, sólo quedarán los edificios de cemento armado, construídos con la abundancia de dollars americanos, que esos herejes derraman en abundancia, por que nada les cuestan: No importa: si no sirven para templos de la herejía, les pondrán rótulos que digan: «se alquila para cantina o para hostería».

En prueba del fracaso celoso, baste decir, que, sus conquistas de por acá, -los pobres comprados con longaniza,-cuando sienten la garra de la enfermedad, buscan la reconciliación con Dios y con su Santa Iglesia, y no quieren morir herejes, porque saben que no la pasarían bien con Dios, en

el juicio particular. En el Hospital de San José se registra un porcentajo bastante subido de herejes «hechizos,» que piden su reconciliación con la Santa Iglesia an-

¿Qué prueba esto, sino que esos pobrecitos han vendido su conciencia por el dollar de los propagandistas he-

Y ino es esta, palmaría evidencia de la mala fe de la herejía, que no sabe hacer caridad si no es obligando a la traición a los infelices que sufren necesidad y no tienen valentía suficiente para conservar su Fe religiosa cuando arrecia la amargura?

La herejía no sabe, (o si lo sabe no lo quiere practicar,) que la caridad cristiana se hace según el estribillo aquél de nuestra hermosa lengua castellana, y que es síntesis de la enseñanza evangélica:

"HAZ EL BIEN Y NO MIRES A

Pero más se evidencia el fracaso de la herejía si se reflexiona en que, su Puerto Arturo, que es Limón, flaquea de manera espantosa. Allí tienen, los herejes, no salas-capillas, como aquí sino verdaderas Capillas con torres, campanas, púlpito y Biblia in folio, y en las que, desde hace muchos años, se congregan los adeptos de diferentes sectas, que se miran entre sí de reojo, franca y ostensiblemente.

En ese nuestro puerto del Atlántico, hay baptistas, hay Salvation Army con tambor y corneta, hay evangelistas agresivos e incisivos, en sus prédicas como en San José; lo que,-dicho

sea de paso;-es una gran ventaja para nosotros: porque si esos herejes fueran respetuosos, nobles en su campaña y bien hablados, mucho daño podrían hacer entre la gente ignorante católica, que no puede apreciar bien los caracteres intrínsicos de verdad, de nuestra Santa Religión Católica; pero que cuando escuchan el sonido estridente de la herejía, los berridos descarados del error, y el insulto malsano, se ponen en guardia y dicen para su coleto, como el baturro del cuento: "compare, esa persona jiede . . . ni jeles que está morida...!

Hay también metodistas, ritualistas y cerca de ocho o diez sectas o religiones protestantes, opuestas una s a otras, en Fe, Sacramentos, Jefes e interpretación de Biblias. Tienen to das sus pastores, americanos e ingleses; chumecas unos, blancos otros. En fin, que parece como si no estuviese uno en Costa Rica con su unidad religiosa y de raza, sino con el primer avance en nuestras playas, de la IN-TERVENCION Y DEL IMPERIA-LISMO.....

Pues bien, por carta recibida de Señor Cura católico de Limón Presbo don Alberto Wollgarten, acabamos de sabar que en el año que concluyó 1928 ingresaron a la Iglesia Católica después de pública abjuración de la herejía CUARENTA Y CUATRO PROTESTANTES, sin cebo de dollars ni cobijas, sino por convicción, distribuídos así:

TREINTA Y UN anglicanos: SIETE METODISTAS. CUATRO bautistas. UN presbiteriano.

UN Adventista del septimo día. Y ya han pedido otros más protestantes, su instrucción católica para ser admitidos a la Santa Iglesia.

En cambio, en San José, las pesquizas de los herejes, a pesar del oro derramado a torrentes y de las grandiosas salas y de los textos esculpidos en las paredes, que les dan apariencia a sus templos de salones del festín de Baltasar, han sido RAQUITICAS, para el celo, los esfuerzos y los sueldos de los zapadores herejes; y, como nos hacía notar un estadista, estos herejes nos inundan de negritos herejes de Limón, para hacer bulto en sus Salas fa-

Y dicen las lenguas juzgadoras, que, para inaugurar el Salón Teatro que han construido por la Merced, los herejes evangelistas, aparte de un Cura renegado «decidor» que vendrá exprofeso a reforzar el número de los otros oradores renegados en uso, se correrán trenes desde Limón, repletos de negritos herejes, para lograr un lleno del edificio, y tener una gran masa coral: pero, que Mr. Strachan y Mr. Fiske no harán uso de la palabra. o lo harán de mala gana, porque un inglés o un americano, se sienten degradados cuando tienen que tratar con...negros... que son de raza inferior según ellos, pero no según el legítimo Evangelio.

Todo lo cual, prueba que el baile de la herejía no anda bien por dentro: que van de capa caída; que gritan mucho, insultan muchísimo en sus prédicas y más, si cabe, en sus periódicos: pero, que, esa labor, dirigida de tan estúpida y desacertada forma, da, sí, abundantes dollars a los empleados de la propaganda: pero.... el fruto es Ra-QUITICO, es infeliz: y, en último término, hemos de agradecerles su táctica china de "pelear con caña hueca con tijeras en la punta, manejadas con mecaiillos de alambre: peor fuera que nos atacasen con mausers.... de los que sirven para la franca intervención o para hacer roncar el IMPERIALIS. MO en los montes y los valles, con espanto de las Patrias Liliputienses.

San José, 13 de enero 1929.

Sus hermanos, sobrina y demás familia agradecerán mucho la asistencia a su entierro que se verificará hoy domingo, saliendo el cortejo de la Iglesia de la Merced a las 9 horas.

LA SEÑORITA

Josefa Trejos González

HA MUERTO

FILAX

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

Adiós del Padre Soldati

Delante del Deber que me obliga dejar esta Nación para mi tan simpática por muchas razones y obligado a despedirme por falta de tiempo con la presente, quisiera hacerlo, no con el triste COOD-BYE sinó con el halagüeño SO-LONG:

De las benévolas autoridades civiles y eclesiásticas; de los celosos párrocos y venerables comunidades religiosas; de los entusiastas y amigos periodistas; de los nobles y leales cartagineses; de las caritativas personas que me honraron con su amistad; de las activas cooperadoras salesianas; de los bienhechores que me ayudaron siempre en todo; del buen pueblo costarricense por cuyos hijos y desgraciados hubiera querido hacer mucho; de la Junta del Hospicio, especialmente del caritativo don Arturo para quien guardaré toda gratitud; del ilustre patricio, don Ricardo, amigo sincero de los pobres hijos de Don Bosco; de los ficles antiguos alumnos; y de mis queridísimos muchachos, por la felicidad de todos los cuales envio mis plegarias a María Auxiliadora.

Me hago la ilusión de que Dios ha de querer que los generosos ofrecimientos de don Felipe Alvarado, de don Carlos Salazar Ch., de don Florentino Castro, y otras distinguidas personas, puedan ser pronto y bien aprovechados por este servidor de los niños pobres de esta progresista Nación, de la cual será siempre admirador sincero y entusiasta pregonero este pobre

Padre SOLDATI

13 de enero de 1929.

Gran Turno y Festividades Religiosas en el Santuario del Santo Cristo de La Agonia de Alajuela

destinará a la iniciación de los trabajos de la Casa Cural, tan necesaria para alojar a los sacerdotes que tienen a su cargo el templo.

PROGRAMA DE LAS FESTIVI-DADES RELIGIOSAS

Di 14 Lunes

A las 12.-Vísperas del Santo Cristo, 12 atronadoras bombetas de doble cañón indicarán a todos los contornos las vísperas de la gran festividad. Música en las calles, alegres repiques de campanas. En la enramada exquisitos helados, tosteles, refrescos etc.

A las 4 p. m. - Concierto de música ligera en la placita.

A las 6 p. m.-Solemne toque del Ave María, (la pólvora de esta hora y la de las 12 son obsequio votivo por los días de su vida de don Rosario López).

A las 6.30 p. m.-Rosario a toda orquesta, Sermón, Bendición y Salve. A las 8 p. m.-Exquisitas cenas amenizadas por la Banda y Marimba. Dia 15 Martes. Titular del Santo Cristo

A las 5 a. m.-Alborada con pólvora y música.

A las 5.30, 6.30 y 7 a. m. Misas rezadas y Comunión, para facilidad de los devotos habrá toda la mañana y la vispera confesores.

A las 8 a. m.-Procesión solemne con la Imagen del Santo Cristo.

Alas 8.30 a. m.-Misa de Pontifical celebrada por nuestro Ilustrísimo Sefior Obispo. Panegírico por el sefior Cura Párroco de esta ciudad don Ramón Junoy. Terminada la Misa,

El producto de este primer turno se recepción del Turno con desfile de autos, carretas, bueyes, animales y devotos del Santo y bendición de los mismos. Se suplica estén todos los interesados en el desfile a la hora de terminar la Misa.

A las 11 a. m.-Terminada la recepción del Turno, apertura de la gran feria y rifas.

A las 12.-Se anunciarán las vísperas del Circular o Cuarenta Horas, Las bombetas las obsequia idon Ruperto Delgado. Músicos de cuerda y viento toda la tarde.

A las 5 p. m.-Recreo.

A las 6.30 p. m.-Rosario Solemne, sermón y Salve.

A las 8.30 p. m.-Artístico juego de pólvora en el que exhibirá sus profundos conocimientos pirotécnicos el popular don Rosario López. Rifas, cenas, globos cohetes de luces.

Cuarenta Horas del 16 al 19

Deseamos que todos los devotos del Santísimo Sacramento encuentren ocasión propicia, para manifestar su amor a la Divina Eucaristía, lo que podrán hacer durante las Cuarenta

Desde las 5.30 Misas rezadas.

A las 7 a. m. Misa solemne con orquesta y Revestidos. Todo el día quedará su Divina Majestad de Manifies-

A las 6.30 p. m.-Rosario solemne, sermón y Reserva.

El 19 antes de la Reserva, visita de altares y a continuación Procesión con la Imagen del Santo Cristo en derredor de la Iglesia, escoltada de antorchas y luces.

ROVEEDO

Surtido completo. Precios bajos en loza, cristaleria, casimires, mercería, abarrotes, licores y demás artículos de almacén en general. Aqui se vende el famoso

"FUMO"

En Costa Rica ha dado resultados loigualados por le magnifico. Mata instantáneamente cucarachas, pulgas, zancudos, moseas, alepates, hormigas y demás insectos, limpiando las casas de todos esos bichos enseguida que se usa. ¡Pruébelo, es barato y eficaz!

SOLEGA V MOLINA

Méjico

Esperanzas de un pronto arre glo de la cuestión religiosa. = En todos los centros católicos de esa república, se abrigan esperanzas, bastante fundadas, de un pronto arreglo en esta cuestión vital para la Patria.

Se ha dicho, con mucha insis tencia, que el Ilmo, y Rmo. Arzobispo de Michoacán, Sr. Ruiz, se encuentra en la Capital de la Nación y que ha celebrado varias entrevistas con el Presidente Provisional, Lic. Emilio Portes Gil.

Sobre esto ha habido rumores encontrados. Algunos periódicos aseguran que no es verdad que el Ilmo. Arzobispo de Michoacán esté en la ciudad de Méjico. Otros manifiestan que permanece en Los Angeles. Algunos que está en San Antonio.

En una carta particular, hemos leído que algunos sacerdotes católicos, residentes en la citada ciudad de Méjico, afirman que el Ilmo. Sr. Ruiz está alojado en una residencia de la Colonia Roma, propiedad de una familia de abolengo católico.

Sea de esto lo que fuere, lo cierto es que la conducta, un poco más ecuánime de Portes Gil, hace concebir cierta ceperanza, como decimos, de un rápido

No creemos, lealmente, que Portes Gil quiera seguir el ejemplo funesto del Presidente Calles. Y nuestra opinión es el eco de lo que dicen prominentes católicos, en varias cartas que hemos reci-

¡Haga el cielo que nuestras esperanzas se realicen y que termine para siempre la furiosa persecución, desencadenada en Méjico por la masonería y el protestantismo!. - Rev. Cat.

LA CONFIANZA

dijo un sabio, es una planta de lenta deserrollo. La gente tiene fe en las cosas que vé, y hablando en sentido general tiene razón. Lo que a veces se llama fe ciega no es fe de uinguna manera, pues debe haber una razón y hechos para tener en qué fundarse. Por ejemplo, en lo que respecta a una medicina o remedio, la gente pregunta "¿ Ha curado a otros? ¿Se han aliviado con ella algunos casos semejantes al mio? ¿ Va en armonía con los descubrimientos de la ciencia moderna y están sus antecedentes al abrigo de toda sospecha? En tal caso, es digno de confianza, y si alguna vez me encuentro atacado de algunos de los males para los cuales se recomienda, acudiré a él en la plena confianza de que me podrá aliviar." Estos son los fundamentos que han dado a la PREPARACION de WAMPOLE su alta reputación entre los médicos, así como entre todos los pueblos civilizados. Este eficaz remedio es tan sabroso como la miel y contiene una solución de un extracto que se obtiene de Hígados Paros de Bacalao, combinados con Jarabe de Hipofosfitos Compuesto y Extracto Flúido de Cerezo Silvestre. Reglamenta y fomenta la acción normal de todos los órganos, desarrolla un fuerte apetito y buena digestión, y es beneficial en casos de Escrófula, Historia, Resfriados, Pulmonía, Gripe, Influenza, Asma, Tisis y Enfermedades Agotantes. El Dr. H. Segui, de la Habana, dice: "Empleo diariamente la Preparación de Wampole, obteniendo un resultado muy superior al de cualquiera otra pre-paración análoga." La original y genuina Preparación de Wampole, es hecha solamente por Henry K. Wampole & Cia., Filadelfia, E.U. A., y lleva la firma de la casa y marca de fábrica. Cualquier otra preparación análoga, no importa por quien esté no ha, es una imitación

Cartago al Día

Renuncias

El primer gesto que tuvo la Municipalidad compuesta en su totalidad de personas humildes del obrerismo, fué el paro completo del trabajo mecánico de los empleados de su dependencia, para evolucionar a su antojo. En verdad, que hay una ley municipal, como alguien dijo, que prescribe que los empleados sean inamovibles, pero eomo nuestra lengua materna es muy rica en palabras, no se escapó a la mente de la Municipalidad saliente, que pudiera haber otra palabra, como es la de renunciar. que está muy en boga en todas las esferas gubernamentales, como sinónimo de pedir la dimisión aunque no sea cierto; fué el único portillo que encontró la nueva Municipalidad para poder saciar sus de-

Calificaciones

Algunos Directores de Escuelas rurales, quisieron congratular a sus compañeros de faenas en sus axá: menes de fin de año, con calificaciones altas, pero con una advertencia a tiempo por si don Jenaro calificaba con otra nota más baja como sucedió, no le echaran la culpa a ellos. Sentados el Inspector y Director de una de esas escuelas en los poyos de San Nicolás se desarrolló entre uno y otro un dialogo sobre calificaciones.

Próxima partida

Tendremos que recurrir a la «Linterna de Diógenes» para buscar una persona de las capacidades del Presbo. Soldati, no poco comunes, para que regente el Hospicio de Huérfanos Los brazos de ésta su segunda patria, quedan abiertos para recibirle con cariño cuando él regrese.

Corresponsal

¿Quiere Ud. recordar los tiempos del pasado?

Lea la misteriosa novela

EL CASTELLANO DE BOSWORTH

en la que Ud. podrá apreciar las maravillosas hazañas de los protestantes mezcladas con una tierna historia de

AMOR y SACRIFICIO

Está a la venta en todas las librerías y en esta Redacción.

Gran Peregrinación de los Ramonenses al Cerro del Espíritu Santo, el martes, 15 de Enero

Los Ramonenses se disponen a realizar una nutridisima y fervoro sa peregrinación al Cerro del Espíritu Santo, el 15 de Enero.

Encabezados por el Sr. Cura Monseñor Solís y su entusiasta Coadjutor saldrán a pie de S. Ra món a las 6 de la mañana.

Los que así lo deseen, o no puedan realizar el viaje a pie por imposibilidad física, o por cualquier otro motivo, pueden hacer el viaje en automóvil o a caballo.

La Comisión pro monumento tiene ya trabajando activisimas comisiones para que no carezcan de nada los entusiastas y fervorosos Romanenses.

También, para anunciar a las poblaciones inmediatas el hermoso homenaje de los Ramonenses a Cristo Rey, en la vispera, a les 8

de la noche, se quemará un lucido juego de pólvora, y, teniendo en cuenta la altura dominante y posición de nuestro Cerro, podrá ser contemplado desde todas las poblaciones de la meseta central.

A las 9 hrs. se celebrara la Santa Misa al pie de nuestro actual monumento; se cantarán, acompanados de la filarmonía de S. Ramón, himnos a Cristo Rey, y nuestro bondadoso Salvador, constantemente aclamado por tan buenos hijos, recibirá de ellos, también, una limosna que vendrá a reforzar el fondo acumulado para erigir, en próximo día, el gran monumento, tributode amoroso vasallaje de los pueblos Alajuelenses al gran Rey de todas las naciones.

Por la Comisión pro monumento,

José del Olmo

MAGNESURICO

Disolvente del ácido úrico, antiséptico intestinal para la Dispepsia, malas digestiones, acidez, dilatación del estómago, gases, etc., etc.

ACABA DE LLEGAR A LA

BOTICA VARGAS

AGENCIA EXCLUSIVA

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

de dudoso valor, En las Boticas.

Se sigue desintegrando la Comisión Especial de Pavimento Urbano

Posiblemente se retire de esas actividades el señor Ingeniero Tristán

Va sufriendo bajas el organismo inventado por la política para la pavimentación de esta capital, y decimos que político porque dentro de la Comisión Vial de 1928 hubo sin querer el deseo de que el carlismo, si hubiera triunfado en las elecciones presidenciales, no se hubiera apoderado de tal negocio.

Ahora estamos palpando los resultados y en lo que se ha dicho por algunos un desastre en materia de construcción de calles, toda la culpabilidad parece haber recaido en los propios miembros del Comité Especial que solo quisieron ajustarse a una suma de cinco millones de colones para nuestras vías urbanas, suma que nunca bastará por cierto.

Puesto que la Compañía Alemana Waiss y Fleitzag, houradamente solo ha querido ajustarse a su contratación de todos conocida y hartamente discutida en periódicos y comentarios.

Se convino por la Comisión Especial que en los lugares donde el pavimento actual pudiera ser aprovechado, así se haría con una economía para la comunidad.

Claro es que los ingenieros alemanes saben hacer perfectamente calles y carreteras, puesto que tal ha sido su negocio durante unos treinta años, y en Alemania tal empresa mantiene mas de cuarenta sucursales y un crédito tan bien sentado como la Siemens, la A. E. G. bien conocida aquí.

Una cosa es exigir calles modernas, con un pie de asfalto y cobereto, y poderlas pagar, y otra cosa es ajustarse a un escaso presupuesto de cinco millones, de los cuales se gastara buena suma en solo reparaciones de viejas cañerías y cloacas, pues en algunos tramos hubo siempre tal empirismo que las conducciones están a flor de tierra y hay que profundizarlas para que no sean quebradas al paso del rodillo mecánico.

De esas cosas, así como de los tubos herrumbrados y ya ruinosos la W. y F. S. A. no tiene la culpa así como de conservar ese arcaico empedrado que solo se ve en esta capital, y que en virtud del contrato se sigue haciendo.

La empresa ha hecho ya en San José desembolsos de dos millones de colones y antes de haber entregado una pulgada de calle se le ha molestado hasta la saciedad, y no han faltado atrevidos que quisieran que se hubiera cancelado el convenio.

Se supo que alrededor del trabajo licitado hubo su valioso interés por parte de otras compañías, y esto es lo que se desarrolla ahora, pasado ya el tiempo oportuno.

El propio informe publicado por el ingeniero norteamericano al servicio del Gobierno, delata los errores de la redacción del contrato, errores que no se explican en una junta donde hubo tanto ingeniero y el alto representante del Gobierno don Arturo Solano que ha sido el factotum de este quid.

Y si queremos mejor trabajo habria de pagarse, y convenirse, pero la ciudad no tiene fondos, y los vecinos no han de soportar una carga mayor que la que les espera y que ya se va a hacer efectiva en los recibos de impuestos municipales.

Porque ahora gritábamos por las malas calles, y luego gritaremos por las buenas cuando los pagos menoscaben nuestros bolsillos, y cuando el inquilino tenga que sufrir el alza de alquileres y el inflamiento de la propiedad, a la cual naturalmente hay que cargarle el valor de la pavimentación.

Y volviendo al punto concreto sabemos que el Comité Especial está en vías de desintegrase por completo, pues de él se han retirado ya el doctor don Carlos Pupo que no ha asistido a las últimas sesiones, el experto ingeniero don Ricardo Pacheco Lara y posiblemen te en estos días don Rafael Tristan

Las labores de esa junta son fuertes y a cada miembro lo obli gan a perder un día de la semana para la vigilancia de los trabajos sin que se le renumere y esto naturalmente causa perjuicio a los modestos elementos de la Comisión.

Y realmente es de sentirse la separación absoluta de estos tres caballeros.

La comunidad ha perdido otro magnífico servidor.

LACHSSCHINKEN

Ger Schinken Schunkenwurst

Junger Spinat
Pfifferlinge
Sauerkraut
Fraukfurter Würstcheu

Aguila de Oro-Pujol Hnos. Teléfono 193

Ha sido verdaderamente lastimoso que esta comunidad se vea privada de un servidor que durante dos años ha dedicado su talento, su ciencia en servir a la Comisión de Cañería.

Porque la labor ha sido grande, y retirado de la Jefatura de Ingeniería Municipal el señor Víquez, autor de los planos, perfiles cortes, y cuanto detalle ha servido para hacer la nueva cañería,—la tarea de terminar todo eso, obra colosal, algo así como romántica, que ha llevado algo más de año y medio. y de cuatrocientos mil colones—sin que a estas horas podamos ver sus resultados, solo quedó por entero en manos del señor arquitecto señor Castro Beeche.

Hay que ver el trabajo que demandaron esas obras en la que se empleó una centena de peones y obreros que todos fueron dirigidos por don Raul Castro Beeche, que cada mañana se constituía en Tres Ríos para encauzar esa labor en la que se probó su eficiencia y en la que no sabemos por qué razóu metió algunas severas críticas el Dr. Hérnández,

Dicen algunos que sus razones tuvo este caballero para afirmar todo lo que alegó en un reportaje, pero lo cierto es que los cargos quedaron escritos y sin refutarse en buena parte, y que la Comisión se solidarizó con su eficiente funcionario y técnico, arquitecto den Raul Castro Beeche.

Y con una nota de agradecimiento se le despidió de las dependoncias comunales, haciéndose mérito
de los trabajos realizados por este
profesional que ha dejado al cantón
central una de las obras más meritorias y difíciles, quizás hasta
ahora no imitadas en el extranjero,
pues la nueva cañería es el sumum
de la ciencia moderna en cuanto a
lo que se refiere a hidráulica, que
es precisamente lo que nosotros
elogiamos.

Y no debe faltar la alabanza para otro joven trabajador y entusiasta en las mismas obras, como lo fue don Gonzalo Tinque que estuvo meses y más meses al frente de las obras, poniendo su granito de arena y de modestia en la nueva cañería.

Pero Truque es un profesional modesto y hábil, y no queremos ofender su habitual modo de ser consagrándole elogios que bien ganados los tiene. Lo que sí queríamos es dejar constancia de que la ciudad ha perdido con la separación del arquitecto encargado de las obras del nuevo acueducto a un profesional distinguido.

Ahora falta saber con quien será sustituido, = (Envío).

Sres. Curas y Militares

En la tienda (La Mejor) del Mereado se ha recibido una gran cantidad de cuellos de leluloide que se dan a precios módicos.

José Garro

Suscríbase a este diario

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

Las apuestas de Wilkins

Habíamos sido abandonados otro pasajero y yo—en aquella frágil embarcación, que una ola un poco fuerte haría zozobra.

Cuando se perdieron de vista las últimas lanchas de salvamento exclamé:

-; Estamos perdidos!

=Apuesto cien dólares a que estamos salvados. ¿Acepta usted?= dijo mi compañero.

Me era igual. Por cortesía hice un gesto de asentimiento.

Durante horas y horas estuvimos a merced de las olas. El crepúsculo. La noche. Un cielo de luna clarísima.

-Y así podemos estar varias semanas.

-Es posible.

-Moriremos de hambre y sed.
-No. Apuesto cien dólares a que no tendremos sed. ¿Apostado?

=Sí-dije encogiéndome de hombros=; pero por lo pronto yo rabio de sed

Del fondo de la barca sacó una botella.

-La mitad para mí.

-Me llamo Wilkins

Repartimos el líquido.

—¡Y pensar que había embarca-

do para hacer fortuna!—exclamé.

-Apuesto cien dólares a que la haréis.

-Bueno=Es un maniático-pensé. Y mi compañero dijo:

A media noche mi compañero ex-

=¡Una isla!
No se engañaba. Era un islote
grande, como el jardín de las Tulle-

rías, con una ensenadita suficiente

para resguardar la embarcación. Amarrada ésta exploramos nues-

=Estamos en nuestra casa, Y sin vecinos—dijo Wilkins.

Ahora, un refrigerio, y a dormir. No me sorprendió verle sacar del bote una caja de carne condensada, bizcochos, bananas y otra botella de agua.

- Es usted admirable!

Comimos ávidamente y nos tumbamos para dormir.

Al despertarme, amanecía, Wilkin- estaba ya en pie; ví un cuadro de linóleo un tarro de cofitura, más bizcochos azúcar y otra botella de agua.

—Si encontrásemos un combustible podríamos resistir aquí un mes —dijo Wilkins —Hay mariscos, y yo tengo unos aparejos de pesca.

-Pero no tendrá usted agua para un mes. Sería prodigioso. -No; pero tengo diez litros de alcohol de quemar y un pequeño alambique perfeccionado con el cual podemos destilar unos cien litros de agua del mar.

-;Es usted un hombre extraordinario.

—Sí y muy previsor, lo que es útil en casos como éste.

-Su previsión nos ha salvado.

=Pues, pero creo que la suerte vale más que la previsión.

Acordamos quedarnos en el islote unos días, con la esperanza de que pasase algún buque. Las provisiones de la barca y el agua destilada por Wilkins eran nuestro ali-

Al cuarto día cogió un pájaro marítimo que nos suministró carne, y luego pescó unos peces. Un día el mar llevó madera. Una vez seca Wilkins la reservó para sustituir el alcohol.

Resolvía todos los casos difíciles y yo estaba avergonzado de mi ri-, dícula incapacidad.

—Soy un inútil—le dije un día despechado, dejando en el suelo unas conchas que acababa de coger; mi única contribución a la obra común—; en cambio usted Wilkins se bastaría para triunfar en todas partes; en un bosque virgen y entre los hombres.

-Pero todo eso no vale lo que la suerte. Y usted es un hombre de mucha suerte, compañero. Apuesto cien dólares a que no sabe usted lo que acaba de hacer.

-¿Lo que acabo de hacer?=pregunté, asombrado al ver la atención con que contemplaba mis pobres hallazgos de aquel día.

-Acaba usted de hacer fortuna. Vea usted esta ostra; es una ostra perlífera. Este islote oculta tesoros tal vez incalculables. ¿Ve usted lo que es la suerte? Le he salvado la vida y ahora le regalo una fortuna. Se convencerá usted de que la previsión sin la suerte no es nada, y que ésta puede pasarse sin aquella.

No se equivocaba. Había encontrado la fortuna. En el navío que nos recogió quince días después embarcamos una colección de perlas finas cuya venta nos permitió emprender la explotación del islote.

Pero cuando hicimos el reparo de nuestra fabulosa ganancia, Wilkons dijo:

-Apuesto cien dólares a que no sabe usted lo que voy a reclamarle ¿Apostado?

-Si; pero no veo....

—Y nuestras apuesta, las ha olvidado ya? ¡Me debe usted 500 dó.a-res!

J. H. Rosny

CATRAMINA BERTELLI

Famosas píldoras para combatir el asma, bronquitis crónica, toses, y demás afecciones de las vías respiratorias acaban de llegar a la

BOTICA VARGAS

Los mejores materiales de Ferretería

A LOS MEJORES PRECIOS

Los puede conseguir, en lo sucesivo, junto con el Cemento y Mosaico, Arena y Piedra quebrada en la

Gran Fábrica de doña Adela v. de Jiménez e hijos

Surtido - Calidad - Barasura

Teléfonos: De la Ferretería 3603 — De la Fábrica 278

Construídos expresamente para el clima tropical M A R C A S: "KRAUSS" y "BOGS & VOIGT" con facilidades de pago.

PIANOS ALEMANES

DE CALIDAD SUPERIOR

Los mejores que llegaron al país

LIBRERIA LEHMANN (Sauter & Co.)
San José + Costa Rica

Solicite los Vinos Naturales de Naranja, Nísperos, Marañón

de la Fábrica de VICENTE SAUREZ H.

Premiados por su excelencia en dos exposiciones nacionales
y últimamente en la gran Exhibición de Roma

TELEFONO 1084 - APARTADO 927

Agenda del Lector

ENERO Domingo

Santeral. - San Gumersindo, confesor, y Leoncio, obispo. SAN HILARIO, OBISPO Y CONFESOR

Este santo obispo, uno de los más sabios y celosos que ha tenido la Iglesia, nació en Francia en la ciudad de Poitiers, hacia el fin del tercer siglo. Hijo de padres idólatras, habiendo leído los libros santos, reconoció y abrazó la religión cristiana, y correspondió también a la gracia de regeneración, que a poco tiempo fué ya mirado como un modelo de las virtudes más sublimes, y mereció que, muerto el obispo de Poitiers, todos los fieles le eligiesen a una voz por su pastor. Hilario no sólo euidó de preservar del error a sus ovejas con sus continuos y elocuentes sermones, sino que quiso combatir personalmente con los más célebres caudillos de la herejía en el concilio de B eziers, y lo hizo con tanta intrepidez y celo, que, confundidos aquéllos, tomaron el partido de hacerle desterrar a Frigia. Llegado Hilario al lugar de su destierro, el gobernador le obligó a que asistiese al concilio de Saleucia. Restituido a su iglesia, la gobernó en paz el resto de sus días, y murió el día 13 de Enero del año 368, a los catorce de su obispado y sesenta y siete de edad. Pío IX le declaró doctor de la Iglesia el día 10 de enero de 1852.

Santos del lunes .- San Hilario, obispo y San Felix presbitero.

Astronómica. = La Luna y Venus estarán en conjución el lunes a las 12 hs. 15 m.

Sorteo de Loteria.-Hoy a las 12 del día en el kiosco del Parque Central.

Boticas de servicio, - La del Cometa para Merced y Hospital. La Botica de Valenciano para el Carmen y Catedral.

Misa militar .= A las 8 hs, en la Metropolitana, pero sin con cierto musical.

Penilenciaría, - Entrada hoy a las 121/2 hasta las 15 horas.

Duelo. - Ayer falleció en es_ ta capital el caballero italiano don Ariodante Boschini. Su entierro fué a las 16 hs.

También esta de duelo don Matías Trejos con la desaparición de su hermana la señorita Josefa.

Pésame también a don Honorio I. Arias en las Pavas, y a don Gustavo Rodríguez por la muerte de doña Juana Camacho v. de Arias, también pariente del Sr. Canónigo don Rafael Camacho.

Misa Conventual. - A las 9 horas de hoy en la Metropolitana.

Despedida en el Pacífico. = Recordamos a todos los simpatizadores del Padre Soldati que hoy hay que despedirlo a las 9 horas con motivo da su viaje al Salva-

Comité de cloacas. - Sesión el lunes a las 161/2 horas.

Bandera. - Hoy es día de izarla en legaciones, consulados y guarniciones militares.

Cambio de timbres. - Recordamos a los abogados que el 15 vonce el término para cambiar los timbres fiscales en el Banco de C. R. También lo indicamos así al comercio.

Secreciones normales de la glándula pitul-taria ayudan al desarrollo sexual y reparan la debilidad causada por los errores de la juven-tud. Desarrollan hembres viriles y vigoroses, mujeres bien formadas y la inteligencia desam-bos. Nadie puede usar su propio funcionamiento, cuando estas glándulos están debilitadas.

Tren de Certago y Tarrial. ba.-Hoy es la salida a las 9 y 40, El primer convoy va hasta Turrialba y el segundo de las 9 y 50 hasta Cartago.

Nuestro teléfono. - No confunda su número con el de la Dirección de Correos; el nuestro es el = 1 - 1 - 3 - 1.

LABORATORIO CLINICO - DE ANALISIS MEDICOS -

Análisis Químico, Microscópico y Bacteriológico. Examen de toda clase de secreciones patológicas.

Análisis completo de orinas.

Lic. Manuel J. Grillo hijo Químico Farmaccutico

Contiguo a la Clinica SAN JOSE del Dr. don Rafael A. Grillo

México y España en comunicación Telefónica

Nueva York .= El día 30 de noviembre quedó establecido el servicio telefónico transatlántico entre España y México, según avisa la Internacional Telephone and Telegraph Corporation, cuyas compañías asociadas, la Compañía Telefónica Nacional de España y la Mexican Telephone and Teleservicio se inauguró sin ceremonia alguna con una converquijo. Presidente de la Compañía Telefónica Nacional de España, y el señor Jehn M. Thompson, hijo del Vicepresidente auxiliar de la Mexican Telephone and Telegraph Company en la ciudad de Mé-

Con la inauguración de este servicio puede establecerse ahora comunicación telefónica entre cualquier punto de España y las nueve ciudades mexicanas siguientes comprend das en el servicio: México, San Luis Potosi, Monterrey, Nuevo Laredo, Tampico, Querétaro, Pnebla, Guadalajara y Saltillo. La tarifa entre España y estas ciudades mexicanas es de \$66 por los tres primercs minutos de conversación y \$ 22 por cada minuto adicional. México es el segundo país hispanoamericano que se pone en comunicación telefénica con España, pues el servicio telefónico entre España y Cuba se inauguró oficialmente el 13 de noviembre próximo pasado.

R.A. MIRANDA

Trajes en abonos de & 3,50 por semana y uno de obsequio Ultimos estilos PRECIOS MODICOS CASIMIRES INGLESES Teléfono 197 - Pasaje Jiménez

Anúnciese en este diario

De Guadalupe

van siempre al lado una de otra en paz religiosa que reina en la conciencia de los costarricenses», decía el expresidente señor Jiménez Oreamuno. De tan hermosas palabras, nosotros sólo queremos deducir que en Guadalupe ya no hay escuela, sino restos de escuela, los que precisamente no hacen pendant con aquélla.

Detrás de una cerca de cipreses, que en algo coibja su ver güenza, está el edificio desmoronándose.

Y es aquí, donde un puñado de abnegados maestros viene impartiendo sus lecciones a casi todos los niños de Guadalupe.

Cuantas veces, en asambleas, en las que sobremanera brillaban buen número de padres de familia, por su ausencia, oímos de labios de los señores presidentes de la Junta el vivo deseo de una cooperación decidida y fuerte para remediar tamaña necesidad, pero siempre, desgraciadamente, se gritó en el de-

Sabemos que los padres de fa-

«Que la Iglesia y la Escuela vi- mili a sino tcdos, sí muchos, están llen os de prejuicios-nosotros no ten emos ninguno- que impiden la acción. Pero sea de ello lo que fue. re, extrañamos que un asunto, hasta de conveniencia, se estrelle contra la indiferencia de los que únicamente resultan favorecidos: los padres de familia.

Y ahora se entabla la siguiente disyuntiva: Si hay fondos para conss truir el edificio, por qué no se exigen? Si no los hay, por qué no se ayuda decididamente? Si se cree que, el Gobierno debe levantar sinol todo, parte del edificio, por qué no se va al Gocierno, una, dos, veinte vcces?

En Marzo se verán los niños obligados a volver a las mismas aulas? Es de creerlo.

Entre tanto, el comején no cesa en su obra destructora. Pero si nadie se mueve, a pesar de todo, a nosotros nos queda la facultad de pedir a Dios, de que si los comidos hercones del ruinoso edificio están por ceder, cedan al menos en plena vacación.

Aquiles Torres

Algunos datos....

Viene de la primera pág.

Undset fué algo sensacional, inesperado. La escritora es hoy la personalidad más considerable del cagraph Company, funcionan en tolicismo noruego. Su religiosidad dichos dos países. Este nuevo es ferviente, y reza cada día el ro-

La señora Undset ha escrito hassación entre el Marqués de Ur- ta ahora unas quince novelas. Las más conocidas son: «Primavera», «El trozo de espejo mágico», «La edad feliz», «La señora Marta Oulie», «Del lado de la sombra de la vidas, «Jenny». Sus obras mayores son los tres volúmenes de «Cristina, [la hija de los Lavrands - que es su obra maestra-y los cuatro volúmenes, con diferentes títulos, que tienen por figura esencial a «Olat Andusson».

Sus obras consisten en la pintura de grandes frescos dentro de los cuales se mueve la vida de los campesinos de su pais. Sus noveles producen la impre ion de ver pasar la vida de Noruega. La senora Undset describe en ellas muy bien las luchas humanas, domina el paisaje, conoce su país y como los grandes escritores del Norte, tiene un dominio perfecto de la vaguedad indispensable para crear ambientes.

Murió la Srta. Josefa Trejos G.

Nuevo golpe llega al corazón del Licenciado don Matías Trejos; no cicatrizada la herida de la muerte de su buena madre, acaecida hace pocos meses, vuelve el luto a cubrirlo.

Muchos días duró enferma su virtuosa hermana, la Srta. Chepita, tan apreciada por su bondad, por su actuación católica, pero no hubo remedio humano para sus dolencias, y ayer, pasado medio día, su espíritu voló hacia Dios.

Los funerales se han dispuesto para hoy en el Templo de Nuestra Señora de las Mercedes a las 9 y 30, lo cual avisamos a las amistades de la familia Trejos-González.

Reciba don Matías, y con él todos los deudos, la segura prueba de nuestro pesar y nuestros votos de condolencia por el duelo que soportar.

Radiogramas

Un millonario arrestado por vago

Nueva York, 13.-Albert Barrin ger, hijo de un alto funcionario de Salubridad y que por sí es millonario, ha sido arrestado esta mañana, acusado de vago y llevar relaciones maritales con cierta mujer, cuestión contra la cual va ahora severamente el Nuevo Comisionado de la Policía, Mr. Whalen. Parece que desde hace tiempo Albert había desertado del seno de su hogar. Su padre ha aprobado la medida.

Sigue hacia adelante ca mejoría del Rey inglés

Londres, 13=La supresión del boletín probablemente esta tarde, según se anunció esta mañana, da a comprender la confianza o la esperanza que abrigan los doctores del Palacio de Buckinham en la convalescencia del Rev Jorge, cuya mojoría cada vez más acentuada. aleja los temores de los familiares y la intranquilidad pública.

La primera ejecución en Canadá

Quebec, 13.-La primera ejecución que corresponde a este año fué llevada a cabo hoy en la Cárcel de Chicoutimi, cuando Pepito Gaetano, reo italiano, fué ejecutado por haber dado muerte a un amigo llamado John Mc Nelly, durante un altercado en meses anteriores.

El presupuesto alemán para e, año que cursa

Berlín, 13.-Todo está prepal rado para aprobar el nueva pree supuesto alemán para este añosegún lo anunció hoy el Jefe dn. gabinete. Se cree que ninguo. objeción habrá de parte de leque anteriormente adversaban enuevo proyecto, per cuanto pre viamente han podido solventars algunas dificultades.

El balance oscila hasta la vez alrededor de..... 10.000.000.000 de maicos oroa

Secreciones normales del tiroídeo, gobiernan la gordura corpóres, la blancura de la dentadura, las paperas y la hermosura cutánea; dan a la mujer una vivacidad juvenil, evitan la calvicie, los cabellos blancos y la palides. Es la glándula de la hermosura, intimamente relacionada con las glándulas sexuales. Las adrenales son las glándulas combatientes. Estas importantes glándulas, al ser normales, equivalen, a acción acometedora, musculatura fuerte, nervios firmes y vilitalidad suprema; evitan la depresión mental, la melancolis, neurastenia y la cobardía. En los varones de mediana edad, una glán-dula prostata anormal causa reumatismo y ciática, dolores en la espalda, piernas y en los pies, así como dolor de cabeza, estrenimiento, almorranas, torpidez del higado, debilidad en los riñones y un desco frecuente aunque difi-cultoso de orinar. Secreciones normales de las glándulas del sexo femenino ahuyentan la aparición de la vejez prematura, dolores en la espalda y costados, y la dolorosa agonia causada por los órganos femeninos debilitados. Dan a la mujer buenas fermas, gracía y delicadeza, haciandolas irresistiblemento atractivas. GLANDULAS NORMALES

TRATAMIENTOS GLANDULARES

Mas eficaces para personas deficientes en funciones normales

Les numeros en el dibujo indican el lugar de cada glándula, con una

linea indicando la descripción de las funciones de cada una.

EQUIVALEN VITALIDAD SUPREMA Las glándulas del sexo masculino gobiernan el vigor, la vitalidad y la virilidad, dan valor, ambición, energía e intelecto. Los grandes hombres históricos fueron alempre favorecidos con una gran vitalidad glandular.

TRATAMIENTOS RACIONALES PARA PERSONAS DEBILITADAS Las Clándulas Endocrinas del organismo humano goblernan cierta, inciones vitales, debido a las sustancias que secretan. Estas sustancias son llevadas por la circulación de la sangre a indas partes del cuerpo y especialmente a los órganes sobre los cuales su acción específica deba ser ejercida. El uso de las sustancias glandulares en el tratamiento de enfermedades está basada en la idea de que las sustancias ascretadas por las vivas glándulas animales, están basada en la idea de que las sustancias ascretadas por las vivas glándulas animales, están basada en la idea de que las sustancias ascretadas por las vivas glándulas comprendidas en sustante combinación de Tratamientos Giandulares. En este anuncio hemos brevemente nombrado las funciones do las glándulas más importantes y señalado la aplicación racional del extracto, en forma de nuestras tabletas. Este maravilloso aistema curativo, es hoy en dia sancionado por los péritos más adelantados de la ciencia médica.

EN RESUMEN, LA MENTE, NERVIOS, ORGANOS DIGESTIVOS Y ELIMINADORES, ASI COMO LOS ORGANOS SEXUALES, ESTAN TODOS GOBERNADOS POR LAS SECRE-CIONES DE LAS GLANDULAS DEL SISTEMA ENDOCRINO. Observe atentamente las funciones que las glándulas performan, tal como está descrito en anuncio y mándenos una relación de los sintomas existantes en su estado presente, todo lo anuncio y mándenos una relación de los sintomas existantes en su estado presente, todo lo anuncio y mándenos una relación de los sintomas existantes en su estado presente, todo lo anuncio y mándenos una relación de los sintomas existantes en su estado presente, todo lo anuncio y mándenos una relación de los sintomas existantes en su estado presente, todo lo anuncio y mándenos una relación de los sintomas existantes en su estado presente, todo lo anuncio y mándenos una relación de los sintomas existantes en su estado presente, todo lo anuncio y mándenos una relación de los sintomas existantes en su estado presente, todo lo anuncio y mándenos una relación de los sintomas existantes en su estado presente, todo lo anuncio y mándenos una relación de los sintomas existantes en su estado presente, todo lo anuncio y mándenos una relación de los sintomas existantes en su estado presente, todo lo anuncio y mándenos una relación de los sintomas existantes en su estado presente, todo lo anuncio y mándenos una relación de los sintomas existantes en su estado presente, todo lo anuncio y mándenos una relación de los sintomas existantes en su estado presente en su existante en

ECLECTIC RESEARCH COMPANY

REFRESCOS

TRAUBE

